



Unterredung und Besprechungs-Vorlesung in Groß-Berlin: Hauptredaktion SW. 19, ...

Berliner Tageblatt

Nr. 28 Ausgabe für Berlin und Handels-Zeitung 53. Jahrgang Freitag, 15. Februar 1924

Die Kammerdebatte über die Notgesetze. Die Führung der Wirtschaft.

Eine Warnung Forgeots an Poincaré. Die Lösung des Reparationsproblems eine Vorbereitung für die Gründung des Franc.

nach Angebot und Nachfrage steht. Darauf hat ein Freund des Ministerpräsidenten mit Recht hingewiesen: Herr André Leboucq. Auch Herr Poincaré selbst ist im Stillen davon überzeugt, denn er hat hier die selbige Idee verhandelt, daß eine Regierung nicht ein Parlament wählen müsse.

Professor Dr. M. J. Bonn.

In den letzten fünf Jahren hat sich in Deutschland ein Vorgang abgespielt, den man die „Verwirtschaftlichung der Politik“ nennen könnte. Es handelt sich dabei nicht sowohl um den reinen Gegenstand der Wirtschaft und Politik, als um die Tatsache, daß bestimmte wirtschaftliche Gruppen kraft ihrer wirtschaftlichen Machtstellung die Führung der Staatsgeschäfte an sich zu reißen suchten.

Paris, 14. Februar. In der Kammer sprach zuerst der Finanzminister de Caubère gegen die von Kuriol gefasste beantragte Abänderung des Artikels 3. Der Minister leitete im Auftrag der Regierung den Antrag zurück und stellte die Vertrauensfrage.

Forgeot entwickelte nun in sehr eingehenden Ausführungen seine Vorstellungen, die nicht sehr großen Erfolg fanden. Die beiden wesentlichen Punkte waren: 1. Die Bürger sollen durch ein freiwilliges Opfer dem Staat dienen, die Arbeiter durch eine freiwillige Vermehrung der Arbeitszeit. Es ist im Anfang an Har, daß keine Seite des Hauses für diese Pläne empfänglich ist.

Der Finanzminister sagte, daß er das Amendement Forgeot zurückweisen müsse. Der Vorschlag würde nicht abgelehnt werden. Forgeot: „Wenn Sie den Rest meines Amendements annehmen, verzichte ich auf diese Forderung.“

Paris, 14. Februar. Die Pariser Zeitungen veröffentlichten seit einiger Zeit den Wortlaut des Francs von Stunde zu Stunde. Die heutige Notierung verdient vermerkt zu werden.

Ein neuer Refordsturz des Franc.

Paris, 14. Februar. Die Pariser Zeitungen veröffentlichten seit einiger Zeit den Wortlaut des Francs von Stunde zu Stunde. Die heutige Notierung verdient vermerkt zu werden.

Die Organisation der Goldnotenbank.

London, 14. Februar. Der deutsche Botschafter Dr. Schönerer hatte heute eine eingehende Besprechung mit MacDonnald, dem britischen Botschafter in Berlin. Die Besprechung wurde von dem Sachverständigenkomitee gesprochen haben, die so gut wie fertig seien.

Die Sachverständigen und die Ruhrfrage.

Rom, 14. Februar. Die Zeitungen veröffentlichten Neuierungen des italienischen Mitglieds des Sachverständigenkomitees, Prof. Florio. Er ist der Ansicht, daß Deutschland sicher Kapital finden werde, um die Goldnotenbank innerhalb von drei Monaten zu errichten.

Durch den Vertrag von Versailles hat eine bestimmte Gruppe die Montanindustrie, deren Einkünfte schon früher sehr groß war, einen Zutritt auf die große Politik bekommen. Sie sind die Befürworter der großen Eisen- und Stahlwerkeanlagen gewesen, die in Ostpreußen, in Oberschlesien und in Luxemburg verortungsgegenstand sind.